
展覧会名

アンケート実施期間　

開催期間中入館者数

回収枚数/印刷枚数

1)本展覧会を何でお知りになりましたか

Ａ新聞 15

Ｂ雑誌 0

Ｃ広報まちだ 13

Ｄホームページ 6

Ｅポスターチラシ 10

Ｆ友人・知人から 12

Ｇ薬師池公園に来て 15

Ｈその他 10

A：読売新聞6、東京新聞3、朝日新聞1、武相新聞1、河北新聞1、タウンニュース1 D：当館3、町田市2

Ｅ：当館1、お寺1、リス園1、ダリア園1、ぽっぽ町田1、市民センター1、長沼公園1、八王子夢美術館1

H：町田市フォトサロン1、通りがかり1、近所だから1、散歩中1、立ち寄り1、ポストカード1、特に無し1

２）当館へのご来館は何回目ですか？

Ａはじめて 23

Ｂ２～５回 22

Ｃ１０回前後 14

Ｄ２０回以上 15

３）今回は何人でご来館ですか？

Ａ１人 34

Ｂ２人 36

Ｃ３人 3

Ｄ４人以上 1

町田市フォトサロンアンケート結果

2022年1月8日（土）～2月6日（日）　フォトサロン開館日・26日間

大人2,051名子供155名　計2,206名

写真展石巻
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４）今回の展示をご覧になった感想

Ａたいへん良かった 42

Ｂ良かった 29

Cあまり良くなかった 0

D良くなかった 0

Eそれ以外 1

個別の感想は別紙

５）受付、案内などの接客について

Ａ　たいへん良かった 42

Ｂ　良かった 29

Ｄ　あまり良くなかった 0

Ｅ　良くなかった 0

Ｆ　それ以外 1

お住まい

Ａ町田市内 39 Ａ町田市内

Ｂ多摩市 0 本町田 5 成瀬 2 能ヶ谷１

Ｃ八王子市 3 山崎 4 金森１ 広袴１

Ｄその他の東京都市部 1 金井 3 金森東１ 南大谷１

Ｅ東京都区部 2 野津田 3 木曽東１ 森野１

Ｆ川崎市 1 大蔵 2 鶴川１ 薬師台１

Ｇ横浜市 2 小山田桜台 2 中町１

Ｈ相模原市 1 上小山田 2 成瀬台１

Ｉその他の地域 2 Iその他地域

綾瀬市1 寒川市1

交通手段

Ａ電車 5

Ｂ自動車 19

Ｃバス 9

Ｄ徒歩 17

Ｅ自転車 5

Fその他 2

A小田急線2、横浜線1、Fバイク2
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性別

男性 32

女性 22

年齢

１０代 0

２０代 2

３０代 3

４０代 9

５０代 4

６０代 15

７０代 15

８０代以上 4

６）今後、当館でご覧になりたい展示について

別紙

７）ご意見・ご感想など、ご自由にお書きください

別紙

以上
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＜別紙＞写真展石巻アンケート 

４）今回の展示をご覧になった感想 

・高校生の明るい Photoに希望、対照的なモノクロの迫力。 

・忘れてはいけないものがある・・・と思いました。 

・震災のあとの立ち直り、震災の大変さを写真で知りました。 

・もう少し、写真の説明がほしい。１の隣にあった紙。作品名のような紙があるといいと

思う。 

・震災後の人びとの歩みを知ることができた。 

・被災地の人の心が理解できました。 

・写真の下等、近くに説明文が有ればと感じました。 

・石巻には３度炊き出しやドロかきで行きました。２年前にも訪れなつかしさでいっぱい

です。 

・過去と並べて見るとまた違った良さも感じるかな。 

・石巻の現状を見せてもらった。 

・記録写真・すさんだ街・人の悲しさ・自然のこわさ等が伝わってくるようである。花が

咲きはじめた土地に変り良かった。 

・石巻出身で３年前まで住んでいたので非常になつかしかったです。 

・きれいな写真や昔の写真がよかった。 

・現地の高校生など素直に日常をとらえている。 

・以前の様子、大変な時の様子、今の様子を少しでも見ることができたこと。 

・数年前に石巻で活動しているＮＰＯの手伝いに行って、思う所いろいろありました。 

・石巻の現在がかいま見れた。旧石巻市街だけ？というのがやや残念。旧桃生郡の町の現

在もみてみたかった。 

・震災の前と後との写真があってよかったです。 

・街の歴史がわかった。 

・石巻出身の写真家さんなので、とてもすばらしかった。飯野川小学校から町田に転校し

ました。とてもなつかしかった。ありがとうございました。 

・石巻にゆかりがあるので。 

・写真の下に説明書きがあればよかった。 

・とくに石巻高校生のフレッシュな写真にわくわくしました。 

・石巻の今と昔。 

・その当時をふたたび思い出すキッカケとなった。 

・石巻のその後がよくわかった。 

・震災後石巻に行ったことを思い出しました。 

・２０１１年から２０２２年の現在までの復興の様子がわかる。またまだ復興道半ばとい

う気がする。「忘れない！」を心に刻みたいと思った。 

・私の地元が石巻のため来場しました。昔の石巻を思い出した。 

・リアルだった。復興がよくわかった。 

・じしんはとてもこわいとかんじました。 

・石巻出身なのでとても心にいみました。 
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・震災前後の石巻の様子を初めて見ました。当時の大変さや復興に向けて進んでいる姿を

知ることができました。 

・写真の下に番号だけでなく説明をつけてほしかった。その都度（右側へ）見に行った。 

・石巻が実家です。 

・２０１１年に足を運んだ記憶がよみがえりました。 

・２０１１年の大地震を忘れず思い出すことが出来た。 

・復興の様子がわかった。高校生の作品がよかった。 

・私も陸前高田に２０１１年から２０１７年まで、今年も行ってました。（太鼓で復興支援

をした） 

・震災ボランティアを思い出しました。 

・被災状況と復興状況が見れた。 

・過去と今を知れてよかった。 

・当時を知ることができた。事実を知ることの大事さを感じました。この機会をありがと

うございました。 

・高校生の写真のレベルが高い。石巻の様子は２０１２年に行って以来知らなかったので

大変参考になった。 

・あれから１１年。先の思い出がよみがえる。 

・忘れてはいけない事の記録を残す大切さを感じた。 

・町の復興状況がわかった。 

・各写真に一言でも説明書きがあれば尚良かったと思います。 

・改めて人が自然の前でいかに無力かを感じた。高校生の若い感性が石巻を更に再生して

行くと願う。 

・宮城出身のため興味があった。当時のことがわかってよかった。 

・震災後石巻に行ったことを思い出しました。 

 

５）受付・案内など接客について 

・ていねい。明るい。 

・入館時刻を少しだけ過ぎてしまっていたが、こころよく入れてくださいました。 

・親切・丁寧。 

・ゆったり気分になれた。 

・プレゼントをいただき、ごていねいにあいさついただきました。 

・エレベーターを教えていただきました。 

・おだやかで良かった。 

・静かでゆっくりできた。 

・自然体で接する事が良い。 

・丁寧に説明してくださいました。 

・説明が適切。 

・ていねいにおしえてくれました。 

・ポスターをもらう時も親切だった。 

・特に印象ににない。 



3 

・親切でした。 

・ハキハキとして良かった。 

・親切に対応してくれました。 

・ねてました。 

・しょくいんはとてもよかったです。しょうがいしゃはあまりよくない。 

・感じよくあいさつがあった。 

・とてもていねいな説明でした。 

・ていねいにせつめいしてくれました。 

 

 

６）今後、当館でご覧になりたい展示について 

・ドキュメント系、風景。 

・野鳥、花木。 

・石巻展は続けてほしい。風化してしまわないように。 

・時々来ては写真にとる薬師池だがこんな美しい景色を切りとる人がいることに感激。季

節ごとにあるといい。１年に１度でも２度でも。冬の景色もいいと思う。今回全部秋だ

ったのがよかった。 

・石巻では震災直後から復興への人びとの歩みを知ることができるが福島原発事故の周辺

の街並みは誰も歩いていない。この対比を示していただくようなものがあればよいと思

います。 

・①町田ゼルビア関係②町田の今と昔の写真展。 

・女川町について。 

・鳥の写真。 

・鳥たちの写真。 

・花を中心としたもの。 

・今まで同様。いつも楽しみな作品展である。 

・市民参加の日常をとらえたもの。 

・しゃしんをみて、とっても心にのこりました。 

・石巻フォト。 

・このような写真展は続けてもらいたいと思います。みんながこの大変な状況を忘れてし

まわないために。 

・被災地で活動している市民団体の様子など。 

・旅行に行けないので、風景の写真展。 

・町田の今昔 etc 

・昆虫。 

・５年後、１０年後も同企画を開いてくれたら嬉しいです。 

・様々な歴史や自然を紹介して下さい。 

・３．１１の１０～１１年の経過がよりわかりやすいような作品の展示。 

・町田市の失われてゆきそうな自然の写真。（特にモノレールの建設などで） 

・全国（特に東北、北海道）の秘湯の風景等。 



4 

・おまかせします。これぞというものを自信をもって御展示下さい。 

・町田の昔がわかる写真など。 

・町田市の今旧。 

・自然の風景写真展等。 

 

 

７）ご意見・ご感想など、自由にお書き下さい。 

・以前より石巻のハリスと教会が気になっていた。水産業（加工含め）がどのように復興

しているか、２０１９年訪問した時あまり良く（時間をかけて）調べられなかった。 

 体験（季節）移住をしてみたいと思っている所。 

・放射能障害のすさまじさを知らせて下さい。 

・今日はすいていてｇｏｏｄでした。 

・いつも薬師池公園を散策しております。これからもよろしく！ 

・コロナ禍にめげず、展示をお願いします。 

・薬師池散策の際、入館が楽しみ。 

・これからも幅広い視野での展示を楽しみにしています。 

・とてもきれいに展示してあり、見やすかったです。 

・良かった。こういった風景の中で生活が営まれていたことをあらためて知りました。 

・心に残る展示をありがとうございました。また寄らせていただきます。 

・高校生の写真と災害の写真との間をもう少しあけていただいた方が良いかなと思います。 

高校生は高校生で、まとまった空間をつくると高校生のみずみずしさが伝わるようなか

んじがします。 

・コロナ大変だけど、フォトサロンのはたらいてるみなさんお仕事がんばれ。ファイト。 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・春になったらまた来たいです。 

・公園には何度かきていますがこの場所の存在は認識していませんでした。知る機会にな

りました。 

・大変に感どうしました。 

・私は１１年震災の年の６月に行き、そして９月に和太鼓チーム、２０チームで行ったの

が始め。その後続けることが大事なことと思い皆で毎年行きました。しかし、１９、２

０、２１年と行けなくなり今年こそは行けるように願っています。私も写真を撮影して

いるのでこうゆう記録的な写真はよくわかります。 

・大きな写真があるとうれしい。 

・よく整理がされておりました。 

・ご案内いただいた青沼様ありがとうございました。福本 

・展示された作品の広報を見て租のそのつど来ています。 

・春になったらまた来たいです。 

以上 
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